

Conferencia invitada

Esa maldita adolescencia

Á. HERNÁNDEZ MARTÍN

Servicio de Dermatología. Hospital Infantil Niño Jesús, Madrid.

RESUMEN

La adolescencia es una etapa de grandes cambios fisiológicos que se relacionan con la aparición de algunas enfermedades cutáneas y la mejoría o desaparición de otras. Así, mientras que la estimulación androgénica de los folículos pilosebáceos provoca la aparición de acné y alopecia androgénica, disminuye la prevalencia de la dermatitis atópica, enfermedad inflamatoria infantil por excelencia. Además, se modifica la prevalencia de las infecciones fúngicas, apare-

ciendo en escena la pitiriasis versicolor, las onicomicosis y el pie de atleta y, es menos frecuente, la tiña capitis. Paralelamente, los factores psicológicos pueden desencadenar trastornos cutáneos que son la ventana diagnóstica de malestar psíquico, y la detección de los mismos nos permitirá ayudar a aliviar precozmente su sufrimiento.

A lo largo de la charla se abordarán las patologías dermatológicas frecuentes en la adolescencia, y se darán claves diagnósticas y terapéuticas de utilidad en la consulta de primaria.

Correspondencia: Dra. Ángela Hernández Martín
Correo electrónico: dermicus@gmail.com

© 2021 Sociedad de Pediatría de Asturias, Cantabria, Castilla y León
Este es un artículo de acceso abierto distribuido bajo los términos de la licencia Reconocimiento-No Comercial de Creative Commons (<http://creativecommons.org/licenses/by-nc/2.5/es/>), la cual permite su uso, distribución y reproducción por cualquier medio para fines no comerciales, siempre que se cite el trabajo original.